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VERBALE RIUNIONE 
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA  

DEL 20 APRILE 2021 
 
In data 20 aprile 2021 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito in modalità telematica, con il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale riunione del 2 marzo 2021 
3. Gruppi di Studio 2021 

a. Aggiornamento su valutazione schede insegnamento 2021/22 
b. Avanzamento lavori Gruppi di Studio 

4. Varie ed eventuali 
 
Considerate le disposizioni dell’Ateneo per l’emergenza Coronavirus, la riunione si svolge in 
videoconferenza tramite la piattaforma Microsoft Teams, con il supporto per la condivisione dei dati. 
 

COMPOSIZIONE Presente Assente 
giustificato Assente Note 

AGUS ELEONORA X    
AIME ELISA X    
BORRI BRUNETTO MAURO X    
CHICCO GIANFRANCO X    
CLERICO MARINA  X   
COCAN SEBASTIAN X    
CUNEO CRISTINA X    
FIRRONE CHRISTIAN MARIA X    
FOGLI ANDREA X    
GRON SILVIA X    
LEONARDI EMILIO X   Esce alle ore 16 
LI VOLSI VERONICA X    
MANNO GIOVANNI  X   
MASALA ENRICO  X  Partecipa dalle ore 16,10 
MESSINA ALESSIO  X   
MODINA MICHELE X   Esce alle ore 16,10 
MONTAGNA FRANCESCA X    
OUALLAF KAMILIA MINA   X  
PIETRANGELO FRANCESCO X    
RONCHETTI SILVIA MARIA X    
TAVELLA GABRIELE X    

 
Per il Servizio Programmazione, Sviluppo e Qualità è presente collegata in remoto Annamaria Bigatto. 
La riunione inizia alle ore 14,30. 
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1. Comunicazioni 

 
1.1 Presentazione Relazione annuale CPD a PQA 
La prof.ssa Montagna è intervenuta nella riunione del PQA svoltasi il 17 marzo u.s. ed ha presentato la 
Relazione annuale CPD e le attività in corso da parte dei Gruppi di Studio. 
1.2 Sostituzione Rappresentante degli studenti  
Il Rappresentante degli Studenti Federico D’Albenzio si è laureato: considerato che a breve si svolgeranno le 
elezioni per i nuovi Rappresentanti, secondo il Regolamento di Ateneo non verrà sostituito. 
1.3 Aggiornamenti per Gruppo Instagram  
La sig.na Agus informa che nei prossimi giorni verrà inviata via mail al CPD una proposta dettagliata sui nuovi 
contenuti da inserire nel Gruppo Instagram. 
1.4 Data prossima riunione 
La prof.ssa Montagna informa che la data della prossima riunione verrà definita tramite sondaggio online, 
indicativamente il 20 o il 21 maggio 2021. 
 
 

2. Approvazione verbale del 2 marzo 2021 
 
Il Comitato approva all’unanimità il verbale della riunione svoltasi il 2 marzo 2021, che verrà pubblicato sul 
sito internet CPD. 
 
 

3. Gruppi di Studio 2021 
 

a) Aggiornamento su valutazione schede insegnamento 2021/22 
Nuove iniziative su SDGs 
La prof.ssa Montagna ricorda che negli ultimi due anni la procedura di caricamento delle schede insegnamento 
chiede di associare uno o più obbiettivi di sostenibilità (SDGs). La mappatura degli insegnamenti recentemente 
effettuata dal Green Team di Ateneo ha evidenziato ancora alcune criticità:  

• la conoscenza degli SDGs e dei suoi contenuti da parte di chi compila la scheda insegnamento;  
• la mancanza di un limite di inserimento di SDGs.  

Per ottenere un database più preciso sono quindi in programma due iniziative:  
 inserire nella procedura di compilazione delle schede un tutorial per attribuzione corretta dei SDGs (in 

elaborazione con la collaborazione del Teaching LAB);  
 modificare la scheda insegnamento per dare modo di selezionare gli SDG con un criterio di priorità e 

con un limite massimo: 1 SDG prevalente e al massimo 2 SDG secondari.  
 
Riunione del 12 aprile con Vice Rettori per la Qualità e per la Didattica su schede insegnamento 
a.a. 2021/22 
La prof.ssa Montagna informa che il 12 aprile scorso si è tenuta una riunione con il Vice Rettore per la Didattica, 
prof. Foti, la Presidente del PQA, prof.ssa De Giorgi, e con gli uffici amministrativi che si occupano della 
procedura informatica di caricamento delle schede insegnamento, al fine di concordare le attività per le schede 
2021/22. La prof.ssa Montagna riporta al CPD i principali temi affrontati nell’incontro. 

• Proposta di approfondimento della valutazione CPD sulle schede insegnamento 
A valle delle indicazioni provenienti dal Corso di formazione per i docenti organizzato dal TLLAB, attualmente 
in svolgimento, che ha previsto un modulo interamente dedicato alle schede insegnamento, nel corso della 
riunione si è concordato che la valutazione CPD per le schede 2021/22, oltre che approfondire le modalità di 
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esame come fatto finora, si concentrerà anche sui seguenti aspetti per continuare il processo di miglioramento 
delle schede di Ateneo: 

- risultati di apprendimento attesi  
- coerenza dei prerequisiti rispetto ai risultati di apprendimento attesi. 

Per il momento il CPD fornirà solo suggerimenti per il miglioramento di queste sezioni, senza includerle nella 
valutazione finale della scheda: il fine di tale processo è di accompagnare gradualmente i docenti nel 
miglioramento continuo delle schede. 
Nella riunione si è inoltre concordato di rivedere le Linee Guida per la compilazione e in esse di sollecitare i 
docenti ad inquadrare i risultati di apprendimento attesi dell’insegnamento nell’ottica generale del piano 
formativo del CdS. Nelle Linee Guida inoltre verranno fornite indicazioni sugli aspetti di linguaggio e 
comunicazione, secondo i suggerimenti provenienti dal corso di formazione TLLAB. 

• Azioni programmate e soggetti coinvolti 
Nella riunione del 12 aprile si è concordato di: 
- individuare alcune schede da inserire nella procedura di compilazione come best practice, fra quelle 

preparate dai partecipanti al corso di formazione titolari di insegnamenti: i partecipanti al corso sono stati 
contattati dal Vice Rettore per la Didattica e si stanno raccogliendo le disponibilità ad anticipare la 
preparazione della scheda; 

- procedere alla revisione delle linee guida per la scrittura delle schede insegnamento e dei pop-up inseriti 
in procedura (tramite una revisione del documento condivisa con PQA e Vice Rettore per la didattica): la 
prof.ssa Montagna ha già inviato una proposta di linea guida alla compilazione, sulla quale si sta lavorando; 

- il CPD dovrà procedere alla revisione della procedura online di valutazione, in base ai nuovi criteri definiti, 
e alla preparazione della guida alla valutazione: a questo proposito la prof.ssa Montagna ha effettuato una 
riunione con il GdS A il 17 aprile scorso i cui esiti verranno approfonditi nel punto dedicato al Gruppo. 

• Tempistiche valutazione CPD schede insegnamento 
In base alle tempistiche necessarie per tutti i passaggi di compilazione/approvazione delle schede da parte dei 
docenti e dei Collegi dei Corsi di Studio, che verranno stabilite a breve dal Vice Rettore per la Didattica, è stato 
definito che il CPD valuterà tutte le schede insegnamento 2021/22, indicativamente nel periodo giugno-luglio 
2021: non appena definito più in dettaglio il calendario delle attività per le schede insegnamento, sarà definito 
il periodo esatto. 

• Sezione modalità d’esame 
Il prof. Foti ha comunicato che nelle schede 2021/22 verranno inseriti 3 campi per le modalità d’esame: 
modalità in remoto, modalità mista e modalità in presenza. La sezione “modalità in presenza” verrà 
nuovamente resa compilabile proponendo per modifica l’ultima versione inserita dai docenti (a.a. 2019/20): 
sarà specificato che al momento non è possibile prevedere se sarà possibile attivarla, ma comunque ne viene 
richiesta la preparazione. Se non sarà possibile svolgere gli esami in presenza, la sezione non verrà resa 
visibile.  
 

b) Avanzamento lavori Gruppi di Studio 
La prof.ssa Montagna invita i referenti dei rispettivi Gruppi di Studio a relazionare sulle attività svolte. 
 

• Gruppo A – Migliorare la valutazione 
Il prof. Chicco conferma che è in corso la preparazione delle Linee guida per la valutazione delle schede 
insegnamento, che comprenderanno anche un breve video: la preparazione del documento e del video è 
particolarmente importante in questo momento anche in vista dell’imminente ingresso in CPD dei nuovi 
rappresentanti degli studenti. Il Gruppo inoltre è in contatto con l’area IT per le modifiche alla scheda di 
valutazione CPD, come anticipato dalla prof.ssa Montagna e concordato nella riunione con il Gruppo svoltasi il 
17 aprile. Inoltre è in corso l’analisi delle soglie per la valutazione dei CdS da inserire nelle schede, al fine di 
verificare se sia opportuno apportare modifiche ulteriori rispetto a quelle già inserite negli scorsi anni. 
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Il prof. Firrone e gli altri componenti docenti del CPD riferiscono poi riguardo alle presentazioni dei dati della 
Relazione annuale 2019/20 effettuate nelle riunioni dei Collegi dei Corsi di Studio. 
Per la prossima riunione il Gruppo presenterà la proposta di revisione del modello valutazione schede 
insegnamento e le linee guida per la valutazione CPD. 
 

• Gruppo B – Sinergie con i dati di Ateneo 
La prof.ssa Montagna, in assenza del prof. Manno, è stata informata riguardo alla riunione che si è tenuta il 
14 aprile scorso con l’area Comunicazione dell’Ateneo e la prof.ssa Gron in rappresentanza del Gruppo C, al 
fine di concordare la pubblicazione dei dati più significativi provenienti dai questionari studenti. La richiesta di 
pubblicare i dati è stata condivisa favorevolmente e l’area Comunicazione ha dato piena disponibilità a 
collaborare e a coinvolgere il CPD per il loro inserimento in varie sezioni del sito di Ateneo. 
Nel corso della riunione si sono concordate alcune azioni immediate: 
- inserire i dati sulla soddisfazione degli studenti sul sito degli Open days, le cui pagine sono in preparazione 

in questi giorni: il prof. Manno ha già inviato le informazioni, che sono state già pubblicate; 
- inserire i dati principali provenienti dai questionari, con dettaglio massimo per macroarea, sulla sezione 

“Colpo d’occhio” del sito, anche questa in aggiornamento in questo periodo. 
Riguardo all’inserimento dei dati sul sito degli Open days, il prof. Foti è stato avvisato ed ha dato il suo assenso. 
Come azioni per il futuro, il CPD sarà in contatto con l’area Comunicazione per: 
• inserire dati di soddisfazione nelle slides di presentazione istituzionale del Politecnico, che verranno 

preparate a breve; 
• concordare in quali sezioni del nuovo sito di Ateneo, attualmente in fase di studio, mettere in evidenza i 

dati CPD; 
• inoltre è stato suggerito dall’area Comunicazione di inserire una news testuale in Poliflash sulla homepage 

del sito del Politecnico, al termine di ogni semestre in occasione della pubblicazione della Relazione annuale 
CPD o/e dei dati dei questionari. 

Si concorda infine che nella prossima riunione il Gruppo presenterà le evidenze provenienti dai dati del 
questionario Good Practice studenti, che sono stati messi a disposizione dall’area PSQL, e le analisi per la loro 
integrazione con i dati dei questionari CPD. 
 

• Gruppo C – Dati AlmaLaurea e Alumni 

La prof.ssa Gron informa che il Gruppo, oltre ad aver collaborato con il Gruppo B per la pubblicazione dei dati 
sul sito di Ateneo, ha effettuato un’analisi dei siti internet dei Corsi di Studio dell’Ateneo dalla quale è emerso 
che alcuni di essi rispetto allo scorso anno hanno pubblicato alcuni dati provenienti dai questionari CPD: il 
Gruppo propone quindi di suggerire anche agli altri CdS di procedere in modo analogo. 
Il Gruppo inoltre ha organizzato un incontro con la prof.ssa Chiasserini, Vice Rettrice per gli Alumni e 
l’Accompagnamento al Lavoro, nel corso del quale si è definito di approfondire due aspetti di comune interesse: 
- preparare una proposta per i CdS e per l’Ateneo al fine di mettere in evidenza sul sito la carriera dei laureati; 
- costituire un gruppo di lavoro per progettare l’erogazione del questionario interno post laurea: a questo 

proposito verrà proposta una tesi di laurea per effettuare lo studio di fattibilità. 
Nella prossima riunione il Gruppo, unitamente al GdS B, presenterà una proposta dettagliata su quali dati 
inserire sul sito di Ateneo e in quali pagine. 
 

• Gruppo D – Didattica innovativa 

La prof.ssa Montagna ha partecipato ad alcune riunioni che hanno coinvolto il Gruppo ed informa riguardo alle 
attività in corso. Il Gruppo ha partecipato a due incontri organizzati dal Gruppo di Lavoro del TLLAB sui temi 
della didattica innovativa: nel corso di questi incontri è stato concordato di inserire nel questionario studenti 
CPD 2021/22 alcune domande per ricevere i riscontri dagli studenti sulle eventuali modalità didattiche 
“innovative” presenti negli insegnamenti. Per la prossima riunione il Gruppo presenterà la proposta delle nuove 
domande. 
 

• Gruppo E – Nuovi/altri questionari 
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Il prof. Masala informa che il Gruppo ha iniziato a lavorare sull’elaborazione dei dati provenienti dai 2.100 
questionario post esame compilati nella sessione invernale ed in particolare sta concentrando l’attenzione su 
due aspetti: le modalità di presentazione dei dati ai docenti e l’analisi su correlazione voto/risposte, in modo 
da verificare se il risultato dell’esame influisce sul giudizio espresso dallo studente.  
Il Gruppo inoltre sta preparando una proposta su alcune elaborazioni dei dati del questionario di fine percorso, 
in particolare per l’aggregazione dati per Collegio per alcune risposte e per l’elaborazione delle domande a 
risposta aperta.  
Per quanto riguarda l’elaborazione dei dati del questionario Dottorato, il Gruppo organizzerà un incontro con 
il Direttore della Scuola, per concordare le prossime azioni. 
A proposito dell’incentivazione alla compilazione dei questionari studenti, il Gruppo ritiene che un incentivo 
importante sia costituito dal collegamento fra la possibilità di compilare il questionario post esame e l’aver 
compilato il questionario CPD. Inoltre i rappresentanti degli studenti informano di aver programmato azioni di 
comunicazione verso gli studenti tramite i social media delle rispettive associazioni di cui fanno parte. 
Il Gruppo presenterà nella prossima riunione un’analisi delle risposte del questionario post esame e le proposte 
per la pubblicazione dei dati, anche per il questionario di fine percorso. 
 
La prof.ssa Montagna ringrazia i Gruppi per il lavoro svolto e ricorda il calendario delle attività CPD per il 2021, 
che verrà dettagliato maggiormente non appena concordate con PQA e Vice Rettore per la Didattica le date 
per la valutazione delle schede insegnamento: 
 

 
 
 

4. Varie ed eventuali 
 
Non vi sono varie ed eventuali. 
 
 
Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 16,35. 
 
Torino, 20 aprile 2021 
 

Il Vice Presidente  La Presidente 
Gabriele Tavella 

(f.to Gabriele Tavella) 
 Francesca Montagna 

 (f.to Francesca Montagna) 
   

 


